



SÍNTESIS MATUTINA

04 de junio 2025

Comunicación Social

PRODECON

Los contribuyentes tienen hasta julio para la devolución de impuestos AM

Los contribuyentes que declararon en abril, y todavía no les devuelven sus impuestos, tienen hasta julio para hacerlo efectivo.

Gabriela Elizabeth Gutiérrez Moreno, encargada de la delegación de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Guanajuato, reconoció que en abril hubo devoluciones automáticas que se retrasaron.

En la Prodecon desplegaron una estrategia para ayudar a los contribuyentes presentando en algunos casos declaraciones complementarias, y con ello facilitar la devolución de impuestos.

FISCALES

Recaudación en aduanas aumentó 24%; fiscalización de plataformas digitales ayudó El Economista

En medio de una mayor fiscalización a los envíos que realizan plataformas digitales, tales como Temu y Shein, así como la depreciación del peso frente al dólar y una mayor vigilancia, las 50 aduanas del país dejaron una recaudación de impuestos no vista para un primer cuatrimestre del año, con un incremento anual de dos dígitos, de acuerdo con los datos de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM).

Entre enero y abril pasados, las aduanas dejaron una recaudación de 469,858 millones de pesos, un incremento real de 24.1% en comparación con el mismo periodo del año pasado. De esta manera, también lograron superar al fin los niveles pre pandemia.

Alertan por fraudes en declaraciones anuales: recomiendan usar el Buzón Tributario del SAT La Razón

En el contexto de la reciente temporada de declaraciones anuales, Roberto Iván Colín Mosqueda, integrante de la Comisión Técnica Fiscal del Colegio de Contadores Públicos de México, advirtió que activar y utilizar correctamente el Buzón Tributario puede ser una medida efectiva para prevenir fraudes y robo de datos personales por parte de ciberdelincuentes.

Señaló que **durante este periodo**, que ocupó el mes de abril, los **intentos de suplantación de identidad se intensificaron mediante correos electrónicos falsos que aparentaron provenir del Servicio de Administración Tributaria (SAT)**.

DOF

Banco de México

Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

El **Banco de México**, informa que el tipo de cambio obtenido el día de hoy fue de **\$19.2638 M.N. (diecinueve pesos con dos mil seiscientos treinta y ocho diezmilésimos moneda nacional) por un dólar de los EE.UU.A.**

NACIONALES

Tribunal de Disciplina Judicial también se pintará de quinda El Universal

De los **cinco perfiles** que aventajan en el **cómputo del Instituto Nacional Electoral (INE)** para convertirse en **magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial**, al menos cuatro **tienen vínculos con el expresidente Andrés Manuel López Obrador y la autollamada Cuarta Transformación.**

Las tres aspirantes que hasta el momento encabezan la lista de integración del nuevo tribunal, que sustituirá al Consejo de la Judicatura Federal, son **Celia Maya, Verónica de Gyvés e Indira García.**

Los **dos varones** que podrían integrar el pleno del **Tribunal de Disciplina Judicial** son **Bernardo Bátiz y Rufino León, también cercanos a López Obrador.**

ECONÓMICO

Trump duplica aranceles al acero y aluminio hasta el 50 por ciento Milenio

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó un decreto para duplicar los aranceles al acero y al aluminio hasta el 50 por ciento a partir del 4 de junio, medida que también afectará a México debido a que gran parte de las exportaciones se dirige a territorio estadounidense.

¿Qué dice la proclama?

La Casa Blanca publicó la proclama por la que el mandatario confirma la medida, aunque establece una excepción para el Reino Unido, nación con la que recientemente firmó un acuerdo comercial.

Ebrard califica de “injusto” el 50% de arancel al acero; exportaciones ya cayeron a la mitad Revista Proceso

“Injusto, ineficaz e insostenible”, así calificó el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, el incremento arancelario del 50% impuesto por el gobierno de Estados Unidos a las importaciones de acero.

En entrevista con medios de comunicación, el funcionario evidenció que las negociaciones comerciales entre México y Estados Unidos atraviesan un momento poco prometedor bajo la presidencia de Donald Trump.

Trump dice que duplicará aranceles al acero extranjero del 25% al 50%
Ebrard expuso que esta medida, en caso de continuar, tendrá consecuencias económicas significativas tanto para México como para Estados Unidos.

Piden planeación para lograr sustitución de importaciones El Economista

La estrategia de sustitución de importaciones impulsada por el programa ‘Hecho en México’ no aplicará de inmediato a toda la oferta de productos disponibles en los anaqueles de tiendas minoristas, pues se requiere planeación en las cadenas de valor, explicaron representantes del sector y especialistas.

Coincidieron en que los comercios hay productos importados que difícilmente podrán reemplazarse de forma inmediata, ya que no hay infraestructura suficiente ni una industria desarrollada en México para producir con alto contenido nacional.